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Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 05.06.2023

TOP 1: Ständiges (18:31 Uhr)
1.1: Anwesende
Clemens Oelze, Jakob Marten (Gast), Jan de Vries, Justus Schneider, Karl Borcherding, Kim-Marcel Isensee, Lennart Baarck, Linn
Schmitz-Reinthal, Patric Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Selina Deidert, Simon Pardey, Svenja Boddem

1.2: Protokoll
• Jan schreibt das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist ohne Änderungen genehmigt.

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
Das Protokoll vom 22.05.2023 ist genehmigt.

1.6: Kasse
Dominik hat heute nicht die Kasse für Barauszahlungen mit.

TOP 2: Anfragen (18:32 Uhr)
• 02.06., ZfHS

– Anfrage für Werbung fürs ZfHS bei der OE-Phase
– Geht weiter an die OE-Orga

TOP 3: Berichte (18:33 Uhr)
3.1: Sommerfest
Wir wollen anbieten:

• Grillgemüsetaschen
• Halloumi-Spieße
• Slusheis-Cocktails

Aufbauen wollen wir:

• 2 Pavillons
• 2 Grills
• 2 Slusheis Maschinen
• Fläche 8m x 8m
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Es wurde schonmal eine vorläufige Einkaufsliste erstellt.

Demnächst wird auch schonmal ein Schichtplan rumgehen.

Wieviel Geld von den FRs beschlossen werden soll, kommt noch.

Nächstes Planungstreffen ist in der Woche vom 12.06. 14 Uhr im FSR Raum.

3.2: Fachschaftsrat
• Mechs wollen einen Abend der Professuren veranstalten. Es gibt die Idee einer möglichen Kooperation mit den anderen FRs.
• Jan de Vries und Lennart Baarck wurden als weitere Stellvertreter für die StuRa-Delegation gewählt.
• Die AStA-Wahlen, welche am 24.05. auf der StuRa-Sitzung stattfanden, wurden vorbesprochen. Mehr dazu im StuRa Bericht.

3.3: Studienkommission (18:35 Uhr)
• Rahmenprüfungsordnung zu Online-Prüfungen wurde verlängert.
• Lehraufträge wurden soweit ohne große Anmerkungen angenommen
• “LP für Gremienarbeit”-Antragwurde ohne Dikussion angenommen. Weiteres Verfahrenwird gerademit dem Studiendekanat
geklärt.

• Die studentischen VertreterInnen haben die im FR diskutierte Kritik am Proseminar angebracht. Die Professoren teilten diese
ebenfalls undwarenmöglichen Änderungen gegenüber aufgeschlossen. Das ganzewird in die AG PO und die ProfessorInnen-
Runde gehen.

• Anfrage zur Erhöhung der möglichen LP Anzahl von 35 auf 36 LP wurde als sinnvoll angesehen und beschlossen. Die
Änderung tritt mit der nächsten PO Änderung in Kraft.

• apl. Prof. Becker war zu Gast. Er hat ein neues Prog II Konzept vorgestellt:

– Umstellung auf VbP und vielleicht später auf Studienleistung
– Diese wird erworben durch Übungsabgaben + Testat
– Testat kann sowohl im Semester (vor Gruppenprojekt) als auch in der vorlesungsfreien Zeit geschrieben werden
– azyklische Klausur entfällt dadurch jedoch

• Senat hat neuen MPO Zusatz ausgearbeitet (§ 6a). Dieser soll ab dem 01.10.23 die Umsetzung von Online-Prüfungen regeln.
Entscheidung, ob eine Online-Prüfung stattfindet oder nicht, trifft zukünftig der Prüfer + Prüfungsausschuss (PA). Der PA
soll dabei nach klar formulierten Kriterien entscheiden. Diese werden in der StuKo ausgearbeitet. Präsenzprüfungen sollen
weiterhin der Standard bleiben.

• Der Lehrevaluationsbogen wurde stark eingekürzt. Es wird dadurch ein höherer Rücklauf erhofft. Die Lehrenden sind außer-
dem weiter dazu angehalten, Zeit in ihren Veranstaltungen für das Ausfüllen der Evaluation zu geben. Der neue Bogen wird
in diesem Semester direkt zum Einsatz kommen.

• Es wurde versucht, anhand der Studierendenstatistiken die NC-Einführung zu evaluieren. Dies war jedoch nicht möglich,
da die gleichzeitige Einführung der neuen Rücktrittsregelung sehr stark in der Statistik zu erkennen ist. Die Nichtbestehen-
squoten sind mutmaßlich durch die neue Rücktrittsregelung stark angestiegen.

• Analysis-Curriculum soll entschlackt werden. Prof. Vollmer setzt sich mit den entsprechenden Personen in Verbindung. Es
wurde außerdem Kritik geäußert, dass die Analysis-Lehrperson jedes Jahr wechselt, was die Arbeit im Qualitätszirkel sehr
erschwert.

• PSÜ wurde angesprochen. Hier haben sich seit dem letzten Gespräch mit Prof. Rellermeyer keine großen Änderungen
ergeben. Zwischenzeitlich hat sich Prof. Rellermeyer bei Jan und Kim mit der Bitte für ein Gespräch gemeldet.

• Lohmann wurde offiziell als Nachfolger für den Posten des Studiendekans (momentan: Prof. Vollmer) vorgeschlagen

3.4: Studentischer Rat (18:48 Uhr)
Der Studentische Rat hat am 24.05. zur 1. außerordentlichen und am 31.05. zur 1. ordentlichen Sitzung getagt. Beide Sitzungen
haben sich beinahe ausschließlichmit derWahl des AStA befasst. Der StuRa hat beschlossen die Refarate, welche derWahlvorschlag
des ehemaligen Kollektivs vorgesehen hat, zur Wahl anstehen zu lassen. Darauf wurden in der 1. außerordentlichen Sitzung alle
Referate des Wahlvorschlages des ehemaligen Kollektivs außer Datenschutz und Hochschulpolitik gewählt. Auf der 1. ordentlichen
Sitzung standen beide wieder zur Wahl und wurden erneut nicht gewählt. Die Referate werden in der 2. ordentlichen Sitzung
erneut zur Wahl stehen.

3.5: Infoveranstaltung Exzellenzuniversität (18:54)
• Es soll sich beworben werden.
• Konzept wird mit 4 Workshops ausgearbeitet, keiner davon studentisch - Studierende sollen dann später noch eingebunden
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werden
• Exzellenzuni gäbe ca. 10 - 15 mio Euro pro Jahr für 7 Jahre
• das Geld soll nicht nur für den Ausbau der Exzellenzcluster verwendet werden, sonder für die Weiterentwicklung der Uni in
allen Bereichen. Die Lehre wurde dabei explizit als Bereich, der angeblich stark profitieren würde, erwähnt

TOP 4: Diskussion GO-Änderungen (19:03 Uhr)
• Die Änderungen (LP für Gremienarbeit) werden vorgestellt.
• Folgende Version wird besprochen:

https://git.finf.uni-hannover.de/fachrat-informatik/go/-/merge_requests/11

TOP 5: FINFormiert goes Zentrale Studienberatung? (19:05 Uhr)
• Frage von der Zentralen Studienberatung:

– Frau Janna Klaassen von der Zentralen Studienberatung hat mich kurz nach dem ABInsStudium Ding gefragt, ob
wir Interesse hätten unsere FINFormiert Vorträge über die an Schulen in der Umgebung bewerben wollen und damit
auch den Schülern anbieten wollen. Das wäre für uns soweit ich das verstehe keine weitere Arbeit, sondern nur eine
Möglichkeit für interessierte Schüler/innen

• Ist per se nicht ganz blöd, es gibt aber vereinzelte Vorbehalte, dass einige Vorträgen eventuell Schüler*innen abschrecken /
ein falsches Bild von Vorlesungen / vom Studium vermitteln könnten

• Es wird angemerkt, dass dort vermutlich eher Personen hingehen, die sowieso Interesse haben
• Wenn die Vorträge beworben werden sollen, müssen sie auch verlässlich organisiert werden. In diesem Semester hat das
Kim alleine übernommen. Dies wird sich in Zukunft nicht wiederholen.

TOP 6: Termine (19:15 Uhr)

Wann Was

06.06.2023 18:30 Uhr Spieleabend
08.06.2023 18:30 Uhr FINFormiert: How to Debug
17.06.2023 Festival contre le racisme
19.06.2023 18:30 Uhr FR Sitzung
20.06.2023 18:30 Uhr vsl. FSR Sitzung
21.06.2023 19:00 Uhr 2. ordentliche StuRa Sitzung
22.06.2023 18:30 Uhr FINFormiert: Wie funktioniert ChatGPT

TOP 7: Mitteilungen/Verschiedenes (19:16 Uhr)
7.1: Paar mehr Spieleabendpeoples wären nice

• Es geht primär um das Hin- und Zurückräumen der Spiele. Wenn sich dort auch niemand findet, fällt dies auch ins Wasser.

7.2: AG Diversität
Es gibt aus der Informatik weitere Interessierte für die AG Diversität:

• Kristina Thieme
• Berkehan Ünal
• Lea Reinhart

7.3: Marc Warnecke geht (leider) zum Ende des Juni
schnief
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7.4: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder
Entfällt.

TOP 8: Schluss
Die Sitzung endet um 19:35 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 19.06.2023 um 18.30 Uhr statt.
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